



# XXV Asamblea General de CLACSO

---

## Declaración de la Asamblea General de CLACSO sobre el proceso de paz en Colombia

XXV ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

---

Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales – CLACSO

*Medellín, Colombia - 9 de noviembre de 2015*



Consejo Latinoamericano  
de Ciencias Sociales  
Conselho Latino-americano  
de Ciências Sociais

---

## 9. DECLARACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL DE CLACSO SOBRE EL PROCESO DE PAZ EN COLOMBIA

---

Luego de varios años en los que se optó por la guerra en Colombia, el péndulo de la salida política negociada ha vuelto a estar en el centro de la agenda nacional como la vía más adecuada para poner fin a un poco más de cinco décadas de confrontación armada. Los diálogos que hoy se adelantan en la Habana entre la guerrilla de las FARC y el gobierno nacional a través de una agenda que aboca asuntos nodales para la tramitación política del conflicto armado (como la política de desarrollo agrario, participación política, solución al problema de drogas ilícitas, víctimas, fin del conflicto, implementación, verificación y refrendación de los acuerdos), constituyen una luz de esperanza para la sociedad colombiana que cree que en la negociación como única posibilidad de poner fin al conflicto que tantos daños y secuelas ha dejado en nuestra sociedad.

Se calcula que el conflicto armado en Colombia ha generado la existencia de un poco más de 6 millones de víctimas. Durante años, ha sido uno de los principales generadores de desplazamiento forzado interno en el mundo y el principal país fuente de migrantes forzado y exiliados en las Américas. Que los diálogos que hoy se adelantan lleguen a buen puerto y se creen las condiciones sociales no solo para refrendar los acuerdos sino para transitar el camino del post-acuerdo es hoy la posibilidad de que esta realidad se modifique.

Por la implicación humanitaria que tendría un eventual proceso de paz en Colombia, por el impacto social, económico y político en la región y por la manera como un horizonte de paz implica e interpela a las ciencias sociales en sus posibilidades de ayudar a comprender y transformar la realidad social los Centros CLACSO que hoy se congregan en la XXV Asamblea, declaramos:

1. Respal damos los diálogos que hoy se adelantan en la Habana entre las FARC y el Gobierno de Colombia
2. Solicitamos al gobierno y las FARC continuar en la mesa de negociaciones hasta tanto la firma de los acuerdos llegue a su fin
3. Pedimos al gobierno de Colombia ya las FARC avanzar en la demostración de hechos de paz que eviten la generación de nuevas víctimas y permitan a la sociedad colombiana construir confianzas en el proceso
4. Respal damos las iniciativas de centros académicos, organizaciones sociales e instituciones públicas encaminadas a lograr un amplio respaldo a los acuerdos de la Habana
5. Apoyamos la promoción desde CLACSO y sus líneas estratégicas de iniciativas que aporten reflexiones académicas, diálogos de saberes y prácticas sociales sobre los sentidos de la paz y los retos que enfrentan sociedades que transitan o han transitado por situaciones de post-conflicto

